

31 ENERO 2025

Aportes del Sector Productivo a la Política Nacional Forestal.

La Cámara Forestal Madera e Industria (CFMI) continúa su labor en la construcción de un equilibrio entre la conservación y el manejo sostenible dentro de la Política Nacional Forestal de Costa Rica. En este proceso, hemos desarrollado un documento base que sintetiza los principales aspectos que consideramos esenciales para fortalecer el sector forestal productivo y su rol en el desarrollo económico y ambiental del país. Esta propuesta ha sido presentada al Ministerio de Ambiente y Energía (MINAE) a través del Viceministerio de Gestión Estratégica, con el fin de aportar insumos técnicos y estratégicos que contribuyan a la actualización y consolidación de la política.

Como parte de este esfuerzo, el señor Jaime Sotela, representante de la CFMI, participó esta semana en la primera sesión del comité convocado para la formulación de la Política Nacional Forestal. En este espacio, se destacó la necesidad de garantizar condiciones favorables para la producción forestal sostenible, fortaleciendo la competitividad, la formalización y el acceso a mercados, sin perder de vista los compromisos ambientales del país.

Con este trabajo, la CFMI reafirma su compromiso con la construcción de una política forestal equilibrada, que permita aprovechar el potencial productivo del sector al tiempo que contribuye a la conservación y restauración de los ecosistemas. Seguiremos participando activamente en este proceso, promoviendo un marco normativo que impulse el desarrollo del sector y responda a los desafíos actuales y futuros.

Hacia una cadena de valor forestal más competitiva y formalizada.

Como resultado del Seminario Oportunidades de Innovación y Desarrollo del Sector Forestal Productivo 2024, se ha establecido una alianza estratégica con el Ministerio de Economía, Industria y Comercio (MEIC) para desarrollar un análisis integral de la cadena de valor forestal durante el 2025. Este estudio, liderado por la Dirección de Investigaciones Económicas y de Mercado del MEIC, ha sido incorporado en su plan anual de trabajo y actualmente se encuentra en etapa de formulación. En el corto plazo, se espera contar con el diseño de investigación y los avales necesarios para su implementación.

El enfoque de este análisis se centrará en la visión empresarial del sector, resaltando su rentabilidad, competitividad y posicionamiento en el mercado. A través del mapeo de aspectos clave y el uso de benchmarking, se busca identificar oportunidades de mejora y eliminar barreras que limitan el desarrollo del sector forestal productivo. Este esfuerzo contribuirá a fortalecer la formalización del sector y a potenciar su capacidad productiva dentro de un entorno global en constante evolución.

Desde la Cámara Forestal Madera e Industria (CFMI), extenderemos la invitación a todos los actores, organizaciones y grupos de representación a sumarse a esta iniciativa una vez que se concrete. La participación del sector es fundamental para asegurar que este análisis refleje la realidad de la industria y sirva como una herramienta estratégica para la toma de decisiones. Con este esfuerzo, se espera romper paradigmas y consolidar un sector forestal más fuerte, dinámico y competitivo en el ámbito nacional e internacional.



Fortaleciendo alianzas estratégicas para el desarrollo del sector mueblero.

En el marco de la Semana de Capacitación Técnica del Subsector Industria del Mueble, el Instituto Nacional de Aprendizaje (INA) refuerza su compromiso con la formación especializada y la vinculación interinstitucional. Esta iniciativa, que se llevó a cabo en las instalaciones del Centro Polivalente Francisco J. Orlich, como medio para potenciar las capacidades técnicas de los docentes del núcleo de industria del mueble participantes y con ello fomentar el uso sostenible de la madera en la industria mueblera nacional.

Gracias a la colaboración con el Instituto de Investigación y Servicios Forestales (INISEFOR) de la Universidad Nacional (UNA), se impartió la charla "Especies maderables para muebles (presentación por zonas y especies)", a cargo de la académica e investigadora M.Sc. Priscilla Rigg Aguilar. Durante la ponencia, se abordaron las principales especies maderables disponibles en el país, sus características y potencial de aplicación en la fabricación de mobiliario, brindando herramientas clave para la toma de decisiones en el sector.

Esta sinergia entre el la CFMI, el INA y el INISEFOR resalta la importancia de la vinculación interinstitucional para impulsar el aprovechamiento responsable de la madera y fortalecer los diferentes eslabones de la cadena de valor forestal. A través de estos espacios de capacitación, se promueve la incorporación de conocimientos actualizados que contribuyen a la innovación y competitividad de la industria mueblera costarricense.

Taller Regional Fortalece Alianzas Internacionales para el Comercio y Suministro de Madera.

Del 1 al 4 de abril de 2025, San José, Costa Rica, será sede del Taller de Formación Regional para la formulación de Dictámenes de Extracción No Perjudicial (DENP) de especies maderables de la Organización Internacional de Maderas Tropicales (OIMT). Este evento reunirá a 60 representantes de América Latina, delegados por la OIMT, y contará con el respaldo logístico de la Cámara Forestal Madera e Industria (CFMI), gracias a la experiencia desarrollada con la ejecución de proyectos y la recomendación del punto focal, con el respaldo del Viceministerio de Ambiente.

En ediciones anteriores, estos talleres han sido clave para fortalecer el acceso a mercados internacionales mediante la implementación de regulaciones comerciales y técnicas de evaluación de impacto en la extracción de maderas tropicales. Este año, las temáticas planteadas son de gran interés en la agenda de la CFMI y sus afiliados, destacado temas estratégicos como la estabilidad del suministro global de madera ante el cambio climático y las regulaciones comerciales, la implementación del Reglamento de Deforestación de la Unión Europea (EUDR) y el papel de la certificación para mejorar el cumplimiento normativo. También se abordará la proyección del comercio mundial de madera y la aplicación de la regulación CITES en especies listadas en el Apéndice II y su impacto en los mercados tropicales.

El taller busca fortalecer la competitividad del sector forestal latinoamericano mediante la armonización de criterios técnicos en los DENP, garantizando una oferta confiable de madera para la industria y facilitando el acceso a mercados regulados. La CFMI resalta la importancia de estos espacios de capacitación como una oportunidad para que los actores del sector forestal de la región fortalezcan su posicionamiento en el comercio internacional y aseguren el abastecimiento sostenible de madera en un entorno de crecientes exigencias normativas.